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S I T Z U N G S N I E D E R S C H R I F T  
 

Gremium 
 

Koordinierungskreis Ausländische Mitbürger Schwelm 
Sitzungsort 

Sitzungssaal, 2. OG, VG I, Hauptstraße 14  
Datum 

05.03.2012 
Beginn 

17:00 Uhr 
Ende 

19:00 Uhr 

 
Zur heutigen Sitzung sind folgende Damen und Herren ordnungsgemäß eingeladen 
worden und sind anwesend: 
 
Mitglieder SPD 
Grunewald, Frank Abwesend ab 18:15 Uhr (TOP 6) 
 
Mitglieder 
Heinemann, Manfred    
 
Mitglieder FDP 
Behle, Hermann    
 
Mitglieder SWG 
Cerone-Sieker, Luisa Abwesend ab 18:35 Uhr (TOP 7) 
 
Mitglieder DIE LINKE. 
Feldmann, Jürgen    
 
Mitglieder 
Beck, Angelika Anwesend ab 17:30 Uhr (TOP 5) 
Christoforidou, Elissavet    
Ferrara, Santo    
Mazzarisi, Calogero    
Ordonez Del Cid, José Miguel    
Pawlak, Alicja    
Schlücker, Kayi Anwesend ab 17:15 Uhr (TOP 4) 

Abwesend ab 18:50 Uhr (TOP 9) 
Gouderi, Vasiliki    
Kick, Rosemarie    
 
Sitzungsteilnehmer/innen von der Verwaltung 
Eibert, Peter    
 
Schriftführer/in 
Stippel-Fluit, Sabine    
 
 
Abwesend: 
 
Mitglieder GRÜNE 
Högn, Stefan    
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Mitglieder BFS 
Siepmann, Ernst Walter    
 
Mitglieder 
Anic, Marijana    
Jovic, Snezana    
Kummer, Margarete    
Öztürk, Funda    
Sarsik, Ramazan    
Anic, Sime    
Karagiannidis, Dimitrios    
Akbaba, Özkan    
 
Sitzungsteilnehmer/innen von der Verwaltung 
Schweinsberg, Ralf    
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Die Vorsitzende hat mit der Verpflichtungsformel gemäß § 67 Abs. 3 GO i.V. mit 
Ziffer 4 der VV zu § 32 GO a.F. die folgenden Mitglieder verpflichtet: 
 
Vasiliki Gouderi, Angelika Beck, Kayi Schlücker und Hermann Behle 
  
 

A Öffentliche Tagesordnung 
 
1 Eröffnung der Sitzung und Begrüßung durch die 

Vorsitzende 
   

 
 
2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 

Beschlussfähigkeit 
   

 
 
3 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 

27.09.2011 
   

 
 
4 Fragen der Einwohner/innen an Ausschuss und 

Verwaltung 
   

 
 
5 Gesetzliche Neuregelung im Ausländerrecht - 

Ausführungen durch den Leiter des Ausländeramtes 
Herrn Buck 

   

 
 
6 Mündlicher Sachstandsbericht Folklorefest 2012    
 
 
7 Arbeitsschwerpunkte des KAMS für 2012 (um 

Vorschläge in der Sitzung wird gebeten) 
   

 
 
8 Bericht der Sachkundigen Bürger aus den Ausschüssen    
 
 
9 Mitteilungen    
 
 
10 Fragen des Ausschusses an die Verwaltung    
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A Öffentliche Tagesordnung 
 
 
1 Eröffnung der Sitzung und Begrüßung durch die 

Vorsitzende 
   

 
 
Die Vorsitzende Frau Christoforidou begrüßt die anwesenden Ausschussmitglieder 
sowie die Gäste Herr Buck und Frau Thöne vom Ausländeramt des Ennepe-Ruhr-
Kreises.  
 
 
 
 
 
 
2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 

Beschlussfähigkeit 
   

 
 
 Zu Beginn der Sitzung stellt die Vorsitzende fest, dass der Ausschuss 
ordnungsgemäß eingeladen worden und beschlussfähig ist. 
 
Sie weist darauf hin, dass die Tagesordnung um den Punkt 4 Fragen der 
Einwohner/innen an Ausschuss und Verwaltung erweitert werden muss und sich 
hierdurch die Nummerierung der Tagesordnung entsprechend ändert. 
Des weiteren werden die Tagesordnungspunkte 5 und 6 getauscht. 
 
 
 
 
 
 
 
 
3 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 

27.09.2011 
   

 
 
Gegen die Sitzungsniederschrift vom 27.09.2011 werden keine Einwände erhoben. 
 
 
 
 
 
 
4 Fragen der Einwohner/innen an Ausschuss und 

Verwaltung 
   

 
 
Keine  
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5 Gesetzliche Neuregelung im Ausländerrecht - 

Ausführungen durch den Leiter des Ausländeramtes 
Herrn Buck 

   

 
 
Der Leiter des Ausländeramtes des Ennepe-Ruhr-Kreises Herr Buck gibt einen 
Überblick über die in den letzten Jahren erfolgten Neuregelungen im Ausländerrecht. 
Insbesondere geht er auf die Änderungen bei der Aufenthaltserlaubnis, den 
humanitären Aufenthaltsrechten und der Einführungen von Integrationskursen ein. 
Die wichtigste Aufgabe der Ausländerbehörde war im Jahr 2011 die Einführung des 
Elektronischen Aufenthaltstitels. Es handelt sich hierbei um eine Scheckkarte, die 
zwei Funktionen erfüllt. Zum einen dient sie als Identitätsnachweis zum andere kann 
sie auch für eine elektronische Signatur verwendet werden. Der Kreisverwaltung ist 
eine bürgerfreundlichen Umsetzung hinsichtlich der Einführung des elektronischen 
Aufenthaltstitels mit Hilfe von Terminvergaben gelungen.  
Des weiteren referierte Herr Buck kurz über das aktuelle Einbürgerungsrecht. 
 
Anschließend beantwortet er die Fragen der Anwesenden. 
 
 
 
 
 
 
6 Mündlicher Sachstandsbericht Folklorefest 2012    
 
  
Herr Eibert stellt die bisherigen Ergebnisse der Arbeitsgruppe Folklorefest vor. 
Das diesjährige Fest wird gemeinsam vom Kulturbüro und dem Fachbereich Familie 
und Bildung veranstaltet. Des weiteren erläutert er das Landesprogramm 
„Kulturrucksack“, das kulturelle Aktionen von und mit 10 – 14 Jährigen fördert. Da 
hier noch Mittel zur Verfügung stehen, sollen sowohl ein Tanzworkshop wie auch ein 
musikalischer Workshop für 10 –14 Jährige in das Folklorefest integriert werden.  
Hinsichtlich der Rückmeldung von Standbetreibern teilt Herr Eibert mit, dass sich 
auch die DACHO bereit erklärt habe, mit einem Stand teilzunehmen und  
Bierzeltgarnituren zur Verfügung stellt. Daraufhin wurde durch Herrn Ferrara 
angemerkt, dass nach seiner Auffassung ein DACHO-Stand nicht in das Konzept für 
ein Folklorefest passt. Es schließt sich eine kontroverse Diskussion bezüglich der 
Teilnahme der DACHO am Folklorefest an. Herr F. bat darum, die Vorsitzende der 
DACHO - Frau Sartor -  zur nächsten Sitzung einzuladen. Gegebenenfalls soll dann 
darüber abgestimmt werden, ob eine Teilnahme der DACHO am Folklorefest 
gewünscht ist. 
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7 Arbeitsschwerpunkte des KAMS für 2012 (um 

Vorschläge in der Sitzung wird gebeten) 
   

 
 
Folgende weitere Arbeitsschwerpunkt für die Legislaturperiode wurde vorgeschlagen: 
 
Sprachförderung und Bildung bei Migranten 
Übergang Schule Beruf – Bericht durch die Schulsozialarbeiterinnen der Stadt 
Schwelm 
Sprachförderung im Kindergarten 
Kommunales Integrationszentrum (KIZ) – Bereich Bildung 
 
Die Verwaltung wird diese Themen in die Tagesordnung der kommenden Sitzungen 
einarbeiten. 
 
 
 
 
 
 
8 Bericht der Sachkundigen Bürger aus den Ausschüssen    
 
 
Herr Mazzarisi berichtet über die von ihm wahrgenommene Ausschussitzung. 
 
  
 
 
 
 
 
 
9 Mitteilungen    
 
 
Keine  
 
 
 
 
 
 
10 Fragen des Ausschusses an die Verwaltung    
 
 
Herr Behle fragte an, ob hinsichtlich der aktuellen Situation des Schwelmer 
Freibades etwas bekannt sei. Er wurde darüber informiert, dass in der Sitzung des 
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Sportausschusses am14.03.2012 ein Bericht des Fördervereines auf der 
Tagesordnung stehe.   
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Unterschriften zu den Seiten 1 bis … der Sitzungsniederschrift vom heutigen Tage. 
 

Schwelm, den 06.03.2012 Die Vorsitzende 
gez.  
Christoforidou 

Die Schriftführerin 
gez.  
Stippel-Fluit 
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